

Le jubilé est une grande grâce, c'est une indulgence plénière solennelle accordée à tous les fidèles qui accomplissent certaines œuvres déterminées par le Souverain Pontife.

Les papes accordent de temps en temps des jubilé*s extraordinaires*, mais celui dont nous allons bénéficier est le jubilé *ordinaire*, qui revient à tous les quarts de siècle. L'indulgence du jubilé est accordée d'abord pour la Ville de Rome, *Urbi*, puis étendue l'année suivante à tout l'univers, *Orbi*. Ainsi durant l'année 1900, cette indulgence ne pourra être gagnée qu'à Rome, où il y aura, de toutes les parties du monde et de tous les pays, des millions de fidèles accourant en la Ville Éternelle pour faire leur jubilé. Cette année jubilaire se comptera de Noël 1899 à Noël 1900. A cette dernière date, Noël 1900, commencera, avec le XXe siècle, le jubilé *universel*, c'est à dire qu'alors tous ceux qui ne seront pas allés à Rome, pourront gagner dans leur pays l'indulgence du jubilé.

La cérémonie de l'ouverture du jubilé est très-solennelle et unique.

La basilique de St-Pierre au Vatican s'ouvre sur le vestibule par trois portes ; mais celle du centre que l'on appelle la *porte du jubilé*, ou porte *Sainte*, est habituellement murée. Elle n'est ouverte que durant l'année du jubilé, et la cérémonie de l'ouverture de cette porte marque l'ouverture du jubilé.



La veille de Noël 1899, avant les vêpres, le Pape, revêtu de ses plus riches ornements, entonnera le *Veni Creator* à la chapelle *Sixtine* puis, précédé d'une longue procession formée de prêtres, de prélats, d'évêques et de cardinaux, se rendra sous le vestibule de la basilique de St-Pierre. Avec un marteau d'argent doré, il frappera trois fois sur le mur qui ferme la porte *Sainte*, puis on démolira le mur préparé